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Новости
УПИ-чемпион!
У Г Т У -У П И  выиграл конкурс 
инноваций в национальном  
проекте «Образование»!

В этом конкурсе приняли участие 267 ву
зов. На прошлой неделе в результате тайного 
голосования участников конкурсной комиссии 
было определено 40 вузов-победителей, каж
дому из которых будет выделен грант на об
щую сумму 20 миллиардов рублей. На первом 
конкурсе в число фаворитов не вошел ни один 
вуз УрФО, на втором этапе гранты получат че
тыре вуза -  из Тюмени, Челябинска и Екате
ринбурга (наш и классический университеты), 
причем УГТУ-УПИ выделена самая большая 
сумма, как сообщает пресс-служба полпред
ства, -  655 миллионов рублей. А вот что со
общил редакции проректор по учебной работе
А.Б.Соболев:

-  Причины понятны: с одной стороны, наш 
вуз входит в число лидеров технических уни
верситетов России, с другой — предложенная 
программа развития оказалась конкуренто
способной на фоне программ других вузов. 
Важно понимать, что победителем конкурса 
стала именно инновационная образовательная 
программа, программа определяющая страте
гические направления развития вуза. Назва
ние нашей программы: «Формирование про
фессиональных компетенций выпускников на 
основе научно-образовательных центров для 
базовых отраслей Уральского региона».

Основная идея программы заключается в 
таком изменении содержания и структуры об
разовательного процесса вуза, при которых 
обеспечивается качество подготовки наших 
студентов, соответствующее современному 
мировому уровню.

Основные задачи, которые мы наметили 
решить в рамках выполнения программы:

1. Организация ряда научно-образователь
ных центров по приоритетным направлениям 
науки и техники.

2. Разработка и реализация образователь
ных программ многоуровневой подготовки и 
(бакалавров и магистров) по ряду направле
ний.

3. Разработка современного методического 
обеспечения, опирающегося на достижения 
информационных технологий.

4. Создание современной системы сер
висного и информационного сопровождения 
учебного процесса.

5. Организация конкурентоспособных науч
ных исследований и инновационных разрабо
ток. Создание материально-технической базы, 
обеспечивающей ведение образовательного 
процесса и научных исследований.

6 . Модернизация лабораторного и аудиторного 
фонда университета, установка и эффективное ис
пользование приобретенного оборудования. С пол
ным текстом программы можно будет в ближайшее 
время ознакомиться на сайте университета.

Хотелось бы поблагодарить всех сотрудни
ков, принимавших участие в подготовке заяв
ки, и пожелать студентам, сотрудникам, пре
подавателям и всему коллективу университета 
успехов в ее выполнении.

Ректор университета С.С.Набойченко уве
рен: цели реальны и поставленные задачи бу
дут выполнены.

«ЗИК» присоединяется к многочисленным 
поздравлениям и желает УГТУ-УПИ новых 
успехов! Троекратное «УРА!» героям иннова
ционного вуза!

Будущие мистеры
В апреле в УГТУ-УПИ снова выберут 

Мистера, но уже сейчас известны финалисты 
конкурса. Вот их имена:
Павел Аникеев, ФК-43021,
Роман Ежов, Р-34011,
Григорий Караваев, Т-16044,
Александр Кучкильдин, Э-34021,
Евгений Писунов, Р-534М,
Евгений Лобов, Э-2яя5013,
Иван Миртов, Мт-25041,
Егор Платыгин, ВИ-34021,
Александр Сяткин, ВИ-43011,
Илья Хомутов, Э-1 6044h,

Конкурс 
кандидатов

24 февраля состоялся I отборочный тур 
конкурса кандидатов студенческих отрядов 
Свердловской области.

В нем приняли участие 21 студенческий от
ряд со всей Свердловской области. В финал 
конкурса кандидатов-2007, который состоит
ся 9 марта в Актовом зале УПИ, прошли пять 
студенческих отрядов: СПО «Голиард», ССО 
«Арго», ССО «Синильга», СОП «Молодые ве
тра», СПО «Ореол».

«Про свет»
6 марта в УГТУ-УПИ состоялся 
IV Фотомарафон «Про свет», 
в котором приняло участие 
около 40 команд.

За 4 часа участники сделали снимки в раз
личных жанрах: «Портрет», «Натюрморт», 
«Пейзаж», «Композиция», «Оригинальное на
правление», «Репортаж».

14 марта в 13.30 состоится открытие вы
ставки лучших работ фотомарафона, под
ведение итогов и награждение победителей 
(выставочный павильон, 4-й этажа ГУКа). 
Лучшую работу в номинации «Приз зритель
ских симпатий» можно выбрать на сайте кон
курса w w w .vesn a u pi.ru

Из Британии 
с докладом
В УП И  прош ел р о сси й ск о -  
британский семинар  
м олоды х ученых  
«Экотех-ХХІ», организатором  
которого стала кафедра  
энергосбереж ения.

Помимо студентов, аспирантов и препо
давателей теплофака и электрофака в конфе
ренции приняли участие 7 аспирантов из вузов 
Лондона, Эдинбурга и Кардифа.

Вот как отзывается о семинаре Мэтью 
Топер, аспирант Школы электротехники 
и электроники из университета Эдинбурга, чей 
доклад был посвящен приливной энергетике 
Великобритании:

-  Вызвала любопытство презентация 
обэнергетике России, которая прошлав первый 
день. Особенно было интересно узнать о том, 
что энергетические показатели вашей страны 
улучшаются. Но больше всего меня поразили 
те цели, которые Россия ставит перед собой 
относительно эффективности использова
ния электроэнергии. В Свердловской области 
эффективность использования электроэнер
гии на единицу выпускаемой продукции уве
личилась на 30%.

Во второй день семинара было интересно 
услышать о том, что Уральский регион особое 
внимание уделяет возобновляемым источникам 
энергии. Я думаю, что это может оказаться весьма 
перспективным направлением, ведь, как я понял, 
Свердловская область экспортирует энегроноси- 
тели (газ и уголь) из других регионов.

Я немного нервничал перед поездкой, по
тому что совершенно не знал, что от нее ожи
дать: я в первый раз в России. Это было на
стоящее приключение. Но даже люди, которые 
проверяют паспорта на таможне в аэропорту, 
были очень приятными, не говоря уже о встре
чающей стороне.

Фото команды «Городские истории»

http://www.vesnaupi.ru


Большой совет
КОД: 
БУДЬ ГОТОВ!
К О Д  -  это  комплексная оценка  
деятельности университета, 
пройти которую  необходимо, 
чтобы получить аккредитацию  
государства на подготовку 
специалистов в ближ айш ие пять 
лет.

На февральском заседании Ученого сове
та анализировали состояние дел на кафедре 
экономики и управления строительством и 
рынком недвижимости (ФЭУ). С сообщениями 
выступили зав. кафедрой А.М.Платонов и на
чальник управления качества и аккредитации
В.С.Шаврин, возглавлявший комиссию Учено
го совета.

Рассматривались все аспекты реализации 
образовательной программы по специально
сти «Экономика и управление на предприятии 
в строительстве». Анализировались структура 
и содержание подготовки специалистов, ее 
качество и условия, это качество определяю
щие. Все показатели сравнивались с требова
ниями ГОС -  государственных образователь
ных стандартов. Комиссия пришла к выводу, 
что в основном работа кафедры соответствует 
стандартам и лицензионным требованиям, 
учебный процесс обеспечен необходимыми 
учебно-методическими, информационными

и материальными ресурсами. Однако в по
становлении Ученого совета отмечается ряд 
проблем и недостатков: отклонения от ГОС по 
отдельным дисциплинам и блокам, отсутствие 
альтернативных дисциплин в гуманитарном 
цикле, составление рабочих программ без 
учета времени на самостоятельную работу 
студентов и др.

Профессор стройфака A.C.Носков по
делился своими впечатлениями о проверке 
ЮрГУ, в которой он принимал участие. Он еще 
раз подчеркнул, что аттестуют не кафедры, а 
специальности, проверяют процессы, в ко
торых участвуют сразу несколько подразде
лений разных факультетов. Работа комиссии 
в Челябинске состояла из трех частей. Одни 
инспектировали ректорат и все отделы, дру
гие -  общеуниверситетские кафедры, и третья 
группа проверяющих занималась конкрет
ными специальностями. Эксперты работали 
с утра и до позднего вечера, выполняя жест
кие требования к делопроизводству, даже им 
приходилось по несколько раз переделывать 
справки. Так что готовиться к аккредитации 
нужно очень и очень серьезно.

По мнению В.С.Шаврина университету 
нужно активизировать работу по КОД. Всем 
кафедрам необходимо привести учебные пла
ны в соответствие с ГОС, разработать и утвер
дить рабочие программы, а также подготовить 
материалы к отчету о результатах самообсле
дования. Сегодня крайне важно проанализи
ровать количественные показатели аккредита

ции, выполнение лицензионных нормативов 
и принять меры, чтобы максимально прибли
зиться к стандартам.

На соискание 
премий
Учены й совет поддержал  
вы движение учены х ф изтеха, 
заним аю щ ихся технологиям и  
детекторов и создаю щ их  
ком плексы  для м ониторинга, на 
соискание премии правительства  
РФ 2007г. Тем атика закры тая, 
но оф ициально сообщ ено, что  
ком плекс прош ел государственны е  
испы тания и принят на вооружение  
м инистерством  обороны. А 
правительство Москвы  заказал о  
«газель», начиненную  аппаратурой  
для м ониторинга окруж аю щ ей  
среды.
Учены й совет та кж е  поддержал  
вы движение кандидатур учены х  
м ехф ака в составе авторского  
коллектива, работаю щ его  
под эгидой О КБ  «Новатор», 
научны е исследования связаны  
с разработкой сплавов, 
вы держиваю щ их вы сокие  
тем пературы  и использую щ ихся в 
ракетостроении.



4 Внимание: проблема
Саботаж или акция 

протеста?
Проблемы , в последнее время 
часто возникаю щ ие в работе  
студенческого проф сою за и 
проф кома, привели ко вполне 
законом ерном у инциденту. 
Вторая часть 58 отчетн о-  
вы борной конф еренции была  
сорвана и з -з а  отсутствия  
кворума. Заметим, что 
конф еренция долж на была  
состояться  в один этап в конце 
декабря прош лого года, но по 
той причине, что на выборах  
председателя проф кома  
студентов делегаты не смогли  
придти к одном у мнению, ее 
бы ло реш ено перенести на 
февраль.
...Уже десять минут, как конференция должна 
была начаться. Зал наполовину пуст. Вокруг 
говорят, что кворум не набирается, это видно 
невооруженным глазом. Из мандатной ко
миссии поступает информация о том, что из 
86 делегатов от физтеха пока не зарегистри
ровался ни один. Л.И.Катеринин, заместитель 
председателя Свердловского обкома Про
фсоюза РНОиН РФ, член президиума конфе
ренции, возмущенно заявляет, что это самый 
настоящий саботаж. Дело принимает нешу
точный оборот.

Путем усиленных телефонных поисков уда
ется найти шестерых делегатов от 
физтеха -  у большинства физтеховских акти
вистов трубки отключены.

Окончательные результаты подсчета при
сутствующих -  из необходимых для квору
ма 342 делегатов присутствуют только 256. 
Странно, но сидящие в зале студенческие 
лидеры почему-то разражаются аплодисмен
тами. Конференцию приходится прекращать 
-  нет кворума.

Большинство ребят расходится, и свою ра
боту начинает экстренный пленум, в который 
входят члены президиума и активисты про
фкома: в ситуации надо разбираться немед
ленно. Большинство присутствующих встре
вожены, хотя никто не подает виду. От того, 
что решит пленум, зависит, как в дальнейшем 
будет проходить работа профсоюза.
Слово берет Лю дмила Ивановна:

-  Кроме как ЧП, я это больше никак назвать 
не могу. Почему не явился физтех? Предсе
датели профбюро несут персональную ответ
ственность за явку своих делегатов. Предлагаю

вынести на повестку дня два вопроса: о выбо
ре исполняющего обязанности председателя 
профкома и о срыве конференции.

Повестка утверждена, и большинство своих 
голосов в выборе исполняющего обязанности 
председателя профкомовцы отдают Л.Ско- 
белину, активисту МтФ. Следующим голосо
ванием за срыв конференции с должности 
заместителя председателя профкома снима
ется М.Григорюк. Его версия произошедшего 
звучит так:

-  В данной ситуации я не считаю себя ви
новатым. У людей с физтеха сформировалось 
определенное отношение к работе профсою
за, они решили, что их присутствие ничего не 
изменит, и отказались участвовать в фарсе.

Внятного ответа на вопрос, а почему же 
председатель профбюро физтеха не посещал 
ни планерки, ни заседания профкома аж с на
чала декабря, Максим дать не смог.

Вместе с физтехом проигнорировал кон
ференцию и стройфак. До Актового зала так 
и не добрался ни один из 15 зарегистрировав
шихся делегатов. У представителей мандатной 
комиссии свое видение причины такой массо
вой неявки: по мнению ее председателя А.Ши- 
тиковой, студентки стройфака, неявка могла 
быть связана еще и с тем, что преподаватели 
негативно реагируют на отсутствие делегатов 
на парах:

-  Я, например, ради конференции пропу
стила важную контрольную, и из-за этого у 
меня будут проблемы.

В то же время никто из председателей про
фбюро факультетов не подавал в профком 
списки делегатов для того, чтобы получить 
официальное разрешение на прогул пар в 
связи с участием в работе конференции.

P.S: На прошедшей буквально через 
день информационной конференции ректор 
С.С.Набойченко прокомментировал инцидент 
так:

-  Эго первый случай в истории вуза, когда срывает
ся конференция профактива. У нас демократия, ничто 
не мешало ребятам с физтеха придти и проголосовать 
против кандидатуры ЕСильчука. Это саботаж, это удар 
по имиджу общественной организации университета.

Наконец, слово берет новый и.о. пред
седателя профкома Л.Скобелин:
-  Честно говоря, я в шоке от сложив
шейся ситуации. Мне стыдно перед 
ребятами, которых я пригласил по
присутствовать на конференции, со
рвавшейся по вине отдельных лидеров 
факультетов. Считаю, что сейчас нам

нужно собраться всем вместе и вместе 
придумать решение проблемы.
Итак, акция протеста физтеха, какие 
бы цели она ни носила, привела к пла
чевным для факультета последствиям. 
Напоследок Максим заявил:
-  Решения, принятые на этом пленуме, 
неправомерны, и я с ними не согласен. 
Комментарий по поводу произошед
шего для ЗИКа дал и декан физтеха
В.Н.Рычков:
-  Произошло то, что произошло.
Я считаю, что это недоработка струк
тур, которые курируют студенческий 
профсоюз, их невнимание к пробле
мам ребят. А между тем проблемы эти 
возникли не сегодня и не вчера. Обо
значились они еще на конференции, 
прошедшей в декабре. К мнению ребят 
по поводу работы профсоюза не при
слушиваются, им не дают возможности 
высказаться. Поэтому делегаты неко
торых факультетов (в т.н. и физико- 
технического), по всей видимости, не 
увидели смысла в своем присутствии 
на второй конференции.

Мы переговорили по этому поводу с 
руководством студенческого профсо
юза факультета. Попытались донести 
до них мысль о том, что свою позицию 
нельзя отстоять “ногами”. Мне кажет
ся они поняли и дали обещание испра
вить ситуацию.

Одна из популярных неофициаль
ных версий инцидента: Максим, чув
ствуя, что ему не удается победить в 
выборах прямым путем, намеренно 
создал подобную ситуацию. ФтФ -  фа
культет, на котором он учится, факуль
тет, в составе профбюро которого он 
работал долгое время. И именно физ
тех выдвинул его кандидатуру на пост 
председателя профкома.

Однако это все домыслы. Нужно 
время, чтобы разобраться, в чем же 
истинные причины этого демарша, и 
мы, конечно же, будем следить за хо
дом событий.



Наша гордость

ш о т

С чего все 
начиналось...
В 1924 году в Уральском  
И ндустриальном Институте  
состоялся первы й вы п уск-  
дипломы  были вручены  двум  
специалистам. Уж е в 1934 
году из стен вуза с дипломам и  
вышли 1 179 человек. А 
праздник «тысячников»  
оф ициально стал отмечаться  
с 1968 года -  каждые 25 ООО 
вы пускников.
На 1.01.07 оф ициальны й вы пуск  
составил около 197 954 человека. 
Это значит, что 200-ты сячны й  
вы пускник закачивает У Г Т У -  
УПИ этой весной.

УГТУ-УПИ гордится своими выпускника
ми. Ведь среди них первый президент России 
Борис Ельцин, кинорежиссер Глеб Панфилов, 
президент Автовазбанка Вера Прокопенко и 
Губернатор Саратовской области Павел Ипатов.

Павел Леонидович Ипатов родился 12 
апреля 1950г. в с. Асбестовском Свердловской 
области.

С 1965 по 1969г. учился в Уральском по
литехническом техникуме г. Свердловска.

В 1975 году окончил электротехнический 
факультет Уральского политехнического ин
ститута (квалификация «инженер-электрик», 
специальность «электрические станции»), В 
1991 г. окончил Академию народного хозяй
ства при совете Министров СССР (отделение 
«Управление», квалификация «ведущий спе
циалист по управлению»). Кандидат техниче
ских наук (2000).

Трудовую деятельность начал после окон
чания политехникума на Кузнецком металлур
гическом комбинате в Кузбассе, где работал 
начальником смены электроцеха.

Позже работал на Славянской ГРЭС и Угле
горской ГРЭС, проходил службу в рядах Со
ветской Армии.

В 1980-1984 годах работал на строитель
стве Южно-Украинской АЭС начальником 
смены станции, занимаясь в основном пуско

выми операциями на вводимых в строй энер
гоблоках.

В августе 1985г. Павел Леонидович стал 
главным инженером Дирекции строящейся 
Балаковской АЭС, сыграл особую роль на за
вершающих этапах строительства станции.

В июне 1989г. назначен директором Бала
ковской АЭС. В связи с образованием в 2002 
году Единой генерирующей компании в рам
ках концерна «Росэнергоатом» и приобрете
нием Балаковской АЭС статуса его филиала 
Павел Ипатов стал заместителем генерального 
директора концерна. При нем введены в экс
плуатацию все ныне действующие энергобло
ки Балаковской АЭС, налажены связи в России 
и за рубежом.

С 1996 по 2001 годы являлся депутатом Со
вета депутатов Балаковского муниципального 
образования первого созыва. С 2001 года - 
депутат Совета Балаковского муниципального 
образования второго созыва. Член региональ
ного политсовета партии «Единая Россия».

3 марта 2005 года депутаты Саратовской 
областной Думы единогласно поддержали 
кандидатуру Павла Леонидовича Ипатова, 
предложенную президентом РФ на пост Гу
бернатора Саратовской области.

Торжественная церемония вступления Пав
ла Ипатова в должность главы Саратовского 
региона состоялась 5 апреля 2005 года.

Павел Леонидович Ипатов имеет прави
тельственные награды:

• орден Трудового Красного Знамени (1988 г.),
• орден Дружбы Народов (1994 г.),
• орден Почета (2000 г.),е
Удостоен почетных званий:
• лауреата премии Совета Министров СССР 

(1991 г.),
• лауреата премии Правительства РФ в об

ласти науки и техники (2001 г.),
• лауреата Национальной премии имени 

Петра Великого (2002 г.).
21 ноября 2006 года Павел Ипатов награж

ден Высшей Российской Общественной на
градой -  знаком ордена святого Александра 
Невского «За труды и Отечество» I степени в 
номинации «Руководитель XXI века».

Имеет 14 печатных научных работ.
Женат. Дочь Анна -  студентка Финансовой 

академии при Правительстве РФ.

Оргкомитет праздника 200 000 
ускника принимает спонсор

ше средства.

Реквизиты УФК внебюджет:

ИНН 6660003190 КПП 667001001; 
УФК по Свердловской области 

(ГОУ ВПО «УГТУ-УПИ» 
л/с 06073465910); 
р/с 40503810400001000060; 
ГРКЦ ГУ Банка России по 

Свердловской области;
БИК 046577001.
В поле «Назначение платежа» 
ходимо указать код доходов 

классификации бюджетов РФ.



6 Вопрос - Ответ
Почему студентам мешают спать крысы?

В минувш ий четверг прошла  
традиционная встреча ректора 
У Г Т У -У П И  С.С .Н абойченко со  
студенческим  активом.
На этот раз студенты  задавали  
много остры х и актуальных  
вопросов. Некоторы е были, 
что назы вается, ш окирую щ ими. 
Так одна девуш ка отправила  
ректору такую записку:
«Я живу в общ еж итии Мт, и не 
могу уснуть четвертую  ночь: 
по комнате бегают крысы».
«Это нонсенс, -  сказал ректор, -  
кто ещ е встречается с  крысами  
в ночное время?» В ответ 
студентов 15 подняли руки, 
а остальны е зааплодировали.
«Я надею сь, кры сами вы 
называете ж ивотны х? -  
пош утил Станислав Степанович. 
-  Будем разбираться».
Встречу ректор начал с того, что 
поздравил студентов с крупным  
успехом -  победой нашего 
вуза в конкурсе инноваций, 
в ответ раздались громкие  
аплодисменты .

Затем началась конференция.
-  Строятся несколько спортивных комплек

сов, а мы учимся в обшарпанных корпусах и 
живем в разваливающихся общежитиях...

-  Говорить об обшарпанных корпусах и 
разваливающихся общежитиях некорректно. У 
нас регулярно ремонтируют здания учебных 
корпусов, и хороших аудиторий становится 
все больше. Из 15 студенческих корпусов 9 
находятся в приемлемом состоянии. На стро
ительство одного общежития требуется 100 
млн. рублей.

Уже второй год наше Министерство ре
ализует программу «Общежитие», которая 
позволяет выделить средства на поддержание 
студенческих корпусов. Ведется системати
ческая работа по привлечению бюджетных 
средств.

По поводу спортивных объектов. Хорошая 
спортивная база должна быть у такого вуза, 
как наш. Физкультура у студентов идет 4 года. 
Строительство спортивных комплексов на 
80-90% ведется за счет целевых привлечен
ных средств.

-  Вы обещали разобраться с питанием в 
столовых. Что сделано?

-  Мы этот вопрос обсуждали на ректорских 
совещаниях и на собраниях с руководством 
комбината. У всех студентов вкусы разные: 
одни любят блинчики с мясом, другим пода

вай с икрой. Для одних порция маленькая, для 
других -  большая. Конкретизируйте сигналы. 
Например: в столовой ТЭФ котлета жесткая, 
как кусок подошвы. Вот тогда и будем раз
бираться. (Эта шутка ректора вызвала громкий 
смех у студентов).

Затем Станислав Степанович предоставил 
слово и. о. председателя профкома студентов 
Леониду Скобелину. Он рассказал о кодексе 
студента и предложил старостам и профгруп- 
поргам внести в него свои предложения.

«У медиков есть клятва Гиппократа, у во
енных -  своя, а у студентов будет кодекс. Ни
кто не навязывает его вам. Но если он будет 
принят, сможет дисциплинировать, сконцен
трировать студенческое братство», -  сказал 
ректор.

Настоящий шквал «общежитских» во
просов обрушился на проректора по ЖКХ 
О.Ю.Давыдова, которые С.С.Набойченко пере
адресовал к нему.

-  Когда будет сделан ремонт санузлов в 12 
студенческом корпусе?

-  В этом корпусе предстоит сложный ка
питальный ремонт. В 11 студенческом корпусе 
такой ремонт находится на завершающей ста
дии. За 2007 год мы 12 студенческий корпус 
планируем привести в порядок.

-1 4  студенческий корпус тоже надо ремон
тировать, там постоянно засорены унитазы, и 
с крышей проблемы. Я лично ремонтировала 
крышу несколько раз, но она все равно про
текает. Это девятый этаж, я боюсь, вдруг об
валится.

-  Да. В 14 студенческом корпусе мы по
стоянно латаем дыры. Будем продолжать ре
монт.

-  В 11 студенческом корпусе мусор не уби
рают.

-  Возьму на заметку.
-  Правда ли что скидки на второе высшее 

образование с этого года будут упразднены?
Что будет с централизованным тестирова

нием, и будет ли оно проводиться? И как будут 
проводиться вступительные экзамены? На эти 
вопросы ответил проректор по учебной работе
А.Б.Соболев:

-  Ранее действительно коллективный договор 
университета предоставлял право на скидки. В этом 
году они будут отменены, так как Налоговый кодекс 
изменился, и проверяющие нас органы запретили 
устанавливать низкую стоимость обучения.

Раньше централизованное тестирование про
водилось по первому и по второму уровню. В 
этом году тестирование по второму уровню про
водиться не будет. Будет тестирование только 
по первому уровню и в другие сроки. Историю 
будут сдавать только в виде ЕГЭ, все остальные 
предметы -  в компьютерной форме.

Затем ректор С.С.Набойченко снова стал 
отвечать на вопросы.

-  В университете делают красивую мра
морную лестницу на ФЭУ. Но уже через месяц 
ступени такой лестницы, сделанной на мехфа- 
ке, стали обваливаться. Это очень опасно. К 
тому же ремонт мешает учебе - шумно, пыль
но, все огорожено.

-  Лестничные маршы обновляют впервые 
за 70 лет. Я приношу свои извинения за шум 
и пыль, но ремонтники работают не только в 
учебное время, айв выходные, и в праздники. 
Насчет ступеней -  это тревожный факт, будем 
разбираться.

-  Ситуация вокруг НИРС не обнадеживаю
щая, студенты не знают ни о преимуществах, 
ни о поощрении занятий наукой. Для них это 
бесполезное факультативное занятие. А ведь 
аккредитация на носу.

-  Очень хорошо сформулированный во
прос. Обидно за преподавателей, которые 
выхолащивают организацию НИРС. Мы ста
раемся привлечь студентов к научно-иссле
довательской деятельности. Активная позиция 
нашего вуза на конкурсе НИРС среди вузов 
области известна, но вместо 40 студенческих 
работ, представляемых на конкурс, хотелось 
бы, чтобы их число возросло до 200.

-  Что делать с откровенным хамством ра
ботников деканата. Взрослые люди дерзят 
без всякой причины?

-  Обидно получать такие записки, особенно 
от радистов. Это не единственный сигнал. По
чему-то сотрудники забывают, что перед ним 
личность, студент. Информируйте о таких слу
чаях декана или куратора группы. Будем жест
ко бороться с хамством. С другой стороны, в 
диалоге вообще-то всегда участвуют двое. А 
вы всегда вежливы, когда входите в деканат?

-  Почему выборы ректора перенесли на 
конец года и кто преемник?

-  Перенесли в связи с грядущей аккреди
тацией. По поводу преемника. В нашем вузе 
немало талантливых людей, которые могут 
руководить вузом. Кто станет ректором, ре
шит конференция трудового коллектива.

-  Будут ли установлены телевизоры для 
студенческого телевидения в столовых, обще
житиях и в других учебных корпусах, кроме 
радиофака и ГУКа?

-  Возможно, поставим в столовых в каче
стве эксперимента. Лишь бы это не сказалось 
на пищеварении...

Ректор также проинформировал, что 4 сту
дента первого курса Мт отчислены из универ
ситета за употребление наркотиков, согласно 
существующему приказу и утвержденным 
Правилам внутреннего распорядка.

Завершил ректор конференцию поздрав
лением студенток с 8 марта.

Ксения БОРИСОВА



“Теплый зажигает”
В УПИ прошел конкурс «Мисс и Мистер ТЭФ».

Стоит ли говорить, что 
конф еренц-зал  Т Э Ф , где 
проходило это мероприятие, 
был заполнен до отказа.
Зрители подбадривали своих  
друзей заводны м и кричалками  
и веселы ми плакатами.
А  на сцене пять девуш ек и 
пять ю ношей боролись за 
почетное звание М исс и М истер  
факультета.

На суд зрителей были представлены четыре 
конкурса: визитка, танцевальный, конкурс та
лантов, выход в вечерних нарядах.

В перерывах студентов развлекали Евге
ний Самойлов, который очень прочувствовано 
спел песню Серова «Я люблю тебя до слез», 
сильный дуэт Ольги Бусоргиной и Евгении Ша
раповой, заводной танцевальный коллектив 
«Грани» и команда КВН ТЭФ «Без пяти минут 
Гагарин», которая показывала миниатюры из 
жизни средневековых инквизиторов, м

Танцевальный конкурс получился одним из 
самых ярких. Когда на сцену выбежали парни 
в семейных трусах и галстуках, а девушки в 
ночных рубашках стали перекидываться плю
шевыми медведями, зал взорвался аплодис
ментами.

Конкурс талантов доказал, что его участни
ки действительно талантливы.

Всего лишь при помощи светового ква
драта, таинственной музыки и неистощимой 
выдумки студент Захар Климов прекрасно во
шел в роль иллюзиониста и фокусника. Номер 
Максима Мацук «Ура, я на сцене», который он 
выполнил в костюме клоуна, состоял из таких 
невероятных прыжков, что им позавидовал бы 
любой цирковой артист. Танец Дениса Кузне
цова под хит Джастина Тимберлейка «Му Іоѵе» 
затмил бы пластику самого музыканта.

Будущие Мисс ТЭФ погрузили зрителей в 
море обаяния. Всем запомнилась яркая и ар
тистичная акробатика Юлии Мельниковой, за
вораживающий танец живота Татьяны Краше
нинниковой и очень красивый вальс Натальи 
Евжик.

Поразил замечательный подбор музыки. 
Современные молодежные хиты и старые, 
проверенные временем композиции создава
ли нужное настроение, то меланхолическое, 
то задорное, и заставляли сопереживать всем 
участникам.

Финальный выход получился очень роман
тичным. Девушки в длинных платьях и парни 
в костюмах принимали причудливые позы и 
становились в пары. А зал вовсю поддерживал 
своих друзей и знакомых. «Аленка, ты луч
шая», «Максим, Максим!», -  раздавалось со 
всех сторон.

Выбор жюри и зрителей был единодушным 
Мистером и Мисс ТЭФ стали Денис Кузнецов и 
Татьяна Крашенинрникова. Остальные участ
ники тоже не остались без наград. I вице-ми- 
стером стал Захар Климов, II вице-мистером 
-  Виталий Ладыгин. Звание I вице-мисс до
сталось Юлии Мельниковой, звание II вице- 
мисс -  Алене Чудиновской.

Фото: Виталий ХАЛИКОВ
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Перезимовали. 
Теперь пора и по «Галереям»

Зимовку мы пережили вполне 
успеш но, весна же 
в свою  очередь извлекла 
из екатеринбурж ских берлог 
очередную  поросль молоды х  
(и не очень) рокеров, которые  
и гремели в прош едш ую  
пятницу в Актовом  зале  
теплофака.

Обновленный рок-клуб «Галерея» со све
жими силами кинулся в бой и организовал 
благотворительный концерт: все средства, со
бранные с продажи билетов, пошли в помощь 
екатеринбуржским детям, больным СПИДом.

В этот раз публики было на порядок боль
ше, чем на нескольких предыдущих концер
тах на ТЭФ, весна и возможность получить по 
билету скидку на концерт в одном из клубов 
города немало этому способствовали. К тому 
же, как выяснилось, подборка групп была хоть 
и несколько разношерстная, но вполне каче
ственная. Кроме одной группы... Но об этом 
позже.

Началось все практически без опозданий. 
Примерно в семь свет в зале погас, и изо всех 
углов раздался одобрительный шум. На сцену 
вышли двое ведущих, которые поприветство
вали собравшихся, объявили о важной миссии 
концерта, а затем передали слово представи
телю Фонда помощи детям, больным СПИДом. 
После небольшую речь сказал и один из новых 
организаторов «Галереи», и уже затем микро
фоном завладел фронтмен первой группы 
-  панков «Второй день». Он отпустил шутку 
по поводу «сидячести» зала, и загрохотали 
первые риффы, по-весеннему мажорные и 
все-таки довольно невнятные. Ребята сыграли 
довольно много песен, но благодаря их малой 
длительности уложились минут в двадцать. 
Их творчество оказалось абсолютной каль
кой с типичного поп-панка в духе «Blinkl82», 
«Sum 41» и прочих главных персонажей за

падной рок-сцены конца 90-х. Прак
тически каждая песня объявлялась 
в духе: «А эта вещь посвящена всем 
девушкам». Или: «Мы написали эту 
песню, когда нас бросили наши под
руги». Но все же незатейливые мело
дии вполне согрели зал.

«Вы думали, февраль уже ушел?
А он пришел снова». Так предваряли 
ведущие выход на сцену второй груп
пы -  «Сечень», чье название перево
дится со старославянского именно 
как «Февраль». На наш взгляд, имен
но они заслужили звание «Гвоздь програм
мы». Скрипачами-саксофонистами уральский 
народ нынче не удивить, но скрипачка «Сечня» 
благодаря своей неповторимой (техничной и 
в то же время зажигательной) манере игры 
привлекла к себе внимание. Зажигательный 
фолк с ломаными ритмами, искусными про
игрышами, местами срывающийся на самый 
настоящий джипси-панк в духе «І\Іо Smoking 
Orchestra», приправленный нехилой харизмой 
музыкантов и социально-злыми и тонкими 

текстами. Нечасто встретишь такие брил
лианты на уральских рок-площадках.

І/І им тем более повезло играть вторы
ми, что на следующей группе в ход кон
церта вмешался его величество Случай.

Группа «Саван» из Режа, четверо 
«мужчин в самом расцвете сил», то есть 
«немного за тридцать», предложили вни
манию собравшихся что-то отдаленно на
поминающее brutal death metal, но, к со
жалению, именно напоминающее. Потому 
что «меру надо знать во всем» -  это не про 
них. Во-первых, по их басисту было явно 
видно, что разогревался он перед высту

плением не чайком-кофейком, а жидкостями 
покрепче. Во-вторых, в погоне за люби
мым всеми металлистами «мясным» ги
тарным звуком они, видимо, вывернули все 
ручки своих педалей вправо, в результате 
чего «мясо» было больше похоже на кашу. 
Ноты в этой каше не читались абсолютно.
А апофеозом выступления стал поступок 
басиста в лучших традициях Курта Кобей— 
на -  в очередном припадке головомахания 
он опрокинул с постамента усилитель, ко
торый от такого неаккуратного обращения 
работать перестал напрочь. В один миг 
четверо суровых мужчин собрали все свои 
провода и педали и покинули сцену, как 
школьники, разбившие окно в классе.

Но концерт все же на этом не закончил
ся. После довольно длительного перерыва на 
сцену был вынесен усилитель попроще, и рок

понесся дальше. Следующими сцену оккупи
ровала группа «КоКоп». Сказать про них что- 
то конкретное довольно сложно, ибо это было 
смешение целого ряда стилей, среди которых 
и модный нынче металкор, и рэпкор, но все 
же над всем этим довлело то, что в конце про
шлого века звалось «альтернативой» -  пря
мые ритмы, простые, но драйвовые гитарные 
риффы. Два вокала -  мужской и женский -  не 
могли не привести к сравнению с набирающей 
нынче обороты московской группой «Slot», но 
в отличие от столичных мясников их уральские 
братья выглядят довольно обыденно, если не 
сказать скучновато.

Закончился концерт выступлением магни
тогорской группы «DNO», еще одних предста
вителей death metal сцены. По словам многих 
присутствовавших, на фоне проштрафивших
ся «Саван» они выглядели более чем достойно 
и оправдали надежды зрителей, пришедших 
послушать что-нибудь потяжелее.

В общем и целом можно сказать, что де
бют новых «смотрителей» «Галереи» удал
ся. Несмотря на их излишнюю нервозность, 
первый блин вышел не настолько комом, 
как опасались многие. Так что будем ждать 
новых концертов.
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